

Un grand nombre de lecteurs du Bulletin de la Ferme renouvellent leur abonnement sans aucune sollicitation. C'est un bel exemple à suivre.

1926	OCTOBRE	SOLEIL		LUNE	
		Lev.	Cou.	Lev.	Cou.
V	15 Ste Thérèse, vierge.	6 00	5 11	2 23	11 42
S	16 S. Gérard Majella, confesseur.	6 11	5 09	3 05	mat.
D	17 XXI Pentecôte.	6 12	5 07	3 41	0 57
L	18 S. Luc, évangéliste.	6 13	5 06	4 13	2 15
M	19 S. Pierre d'Alcantara, confesseur.	6 15	5 04	4 41	3 35
M	20 S. Jean de Cantil, confesseur.	6 16	5 02	5 09	4 54
J	21 Ste Ursule, vierge et martyre.	6 17	5 00	5 28	6 13

Le congrès des notaires de la province de Québec doit avoir lieu à Trois-Rivières samedi et dimanche, les 16 et 17 octobre.

## Grains de sagesse, Miettes de bon sens

D'après des statistiques publiées récemment, la récolte des pommes dans la province de Québec sera le double de celle de l'an dernier, soit 142,000 barils en 1926, contre 80,000 en 1925. Ce rendement magnifique ajoutera à la prospérité de notre population. On doit s'en réjouir.

**Nouveau succès des éleveurs canadiens.**—Qu'avons-nous à envier aux éleveurs américains?

A l'exposition nationale de l'industrie laitière (National Dairy Show) qui vient d'être tenue, à Détroit, le bétail Holstein canadien a été à l'honneur dans les quatre premières classes.

**La grande exposition de pommes,** à Montréal, du 2 au 6 novembre, sous les auspices de la société de Pomologie et de culture fruitière de la province de Québec, promet un succès supérieur à celui de l'an dernier. Elle aura lieu, cette année, dans le nouvel immeuble de la maison Eaton, rue Sainte-Catherine-Ouest.

En outre des exhibits de pommes, qui ne manquent jamais d'intérêt, l'exposition comprendra des étalages d'insecticides, de fongicides, de machines d'arrosage ou de pulvérisation qui constitueront pour les producteurs de fruits et le consommateur de pommes une leçon de choses de haute importance.

Comme d'habitude, les visiteurs seront admis gratuitement.

**Une minute employée à la lecture des annonces** qui paraissent sur le Bulletin de la Ferme peut vous rapporter sur vos achats autant de bénéfices qu'une journée de travail. Il ne se passe pas de semaine sans que nous en ayons la preuve.

Les maisons qui veulent bien se donner la peine de parler affaires avec nos lecteurs sont toujours disposées à faire même des sacrifices pour augmenter leur clientèle canadienne. A vous d'en profiter.

Quand vous écrivez à nos annonceurs, mentionnez le Bulletin de la Ferme et vous nous aiderez à faire connaître sa valeur comme médium de publicité.

**Nous vous signalons** la chronique de notre collaborateur Pierre Fouille-Partout. Il fait le portrait d'un personnage que vous connaissez bien et que vous reconnaîtrez à la lecture: votre curé.

**Un président bien choisi.**—C'est celui que la section Sainte-Anne de la Pocatière des ingénieurs agricoles canadiens a élu dernièrement.

M. J.-A. Sainte-Marie, régisseur de la station expérimentale de Sainte-Anne, était tout désigné pour succéder à M. R.-P. Charbonneau, comme président d'un

## Rendez la basse-cour payante

Occasion exceptionnellement avantageuse offerte aux lecteurs du "Bulletin de la Ferme" de fonder une basse-cour sur des bases solides, ou d'améliorer celle qu'ils exploitent en ce moment. Un peu de coopération largement rétribuée.

Il est admis, par les autorités les plus compétentes en aviculture, au pays, que la sélection des sujets joue un rôle de première importance dans la basse-cour que l'on veut exploiter sur une base profitable.

Rien ne sert de peupler un poulailler de sujets non qualifiés en vue d'une forte ponte, puisque vous devez donner à de mauvais oiseaux de basse-cour une nourriture toute aussi forte en volume, et toute aussi dispendieuse qu'il vous en coûterait pour élever des poussins provenant de sujets sélectionnés en vue de la ponte. C'est d'ailleurs le mode adopté par les meilleures fermes avicoles, et elles deviennent de plus en plus nombreuses dans notre province.

Le "Bulletin de la Ferme" croit être agréable à ses nombreux lecteurs en leur offrant, encore cette année, une occasion exceptionnelle de se procurer GRATUITEMENT des poussins d'un jour, de race pure et provenant d'excellentes lignées de poudeuses.

L'an dernier nous avons offert le même avantage à nos abonnés avec le résultat que plus d'une centaine de cultivateurs en ont profité pour jeter les bases d'une exploitation avicole sérieuse, et il nous est particulièrement agréable de pouvoir dire que ces lecteurs ne nous ont pas ménagé leur appréciation de cette initiative très pratique du "Bulletin de la Ferme". Et ce sont ces nombreux témoignages d'appréciation qui nous ont encouragés à entreprendre, cette année encore, une campagne de propagande identique.

Nul doute qu'avec un tirage qui a presque doublé depuis l'automne dernier, le nombre des cultivateurs qui profiteront de notre offre de POUSSINS D'UN JOUR GRATUITS doublera également, d'autant plus que, cette année, tous ceux qui ont pris part à notre campagne de l'an dernier sont en mesure d'attester que nous avons respecté en tout point l'offre que nous avons faite à nos abonnés, tant sous le rapport de la quantité de poussins promise que sous le rapport de la qualité des sujets expédiés.

Un de ces zéloteurs nous écrivait sur réception de ses poussins, la lettre que voici:

Le Bulletin de la Ferme, Ltée,  
Québec, P. Q.

Messieurs,

Nous avons reçu les dix beaux poussins que vous nous avez fait expédier par l'Union Expérimentale, vendredi dernier. Nous les avons reçus en bonne vigueur et nous tenons beaucoup à les réchapper; nous en avons soin du mieux que nous pouvons.

Nous vous adressons un cordial merci.

Vos tout dévoués,  
(Signé): M. et Mme Omer Vézina.

Nous faisons cette offre à tous nos lecteurs sans exception, aussi bien à nos amis des provinces d'Ontario, du Nouveau-Brunswick et d'ailleurs qu'aux milliers d'abonnés que nous comptons dans la province de Québec.

Les poussins seront de races Plymouth Rock Barrée et Rhode Island Rouge et seront livrés franco en retour de l'envoi de quelques nouveaux abonnés au "Bulletin de la Ferme". De plus, cette année, nous ferons compter les renouvellements d'abonnement, c'est-à-dire que le paiement de deux renouvellements d'abonnement sera compté comme un NOUVEL ABONNEMENT. (Voir notre annonce pour renseignements plus précis). Notre but est de permettre aux cultivateurs qui ont pris part à notre campagne de propagande l'an dernier de profiter de notre offre encore cette année.

(Suite à la page) 716

groupe aussi important d'ingénieurs agricoles. Bien que nous n'ayons pas l'avantage de connaître personnellement la valeur et les mérites de ceux qui auraient pu être nommés à la place de M. Sainte-Marie, nous croyons que les membres de cette section de la profession agronomique ont fait un choix très judicieux.

Le nouveau président est armé de qualités et de connaissances précieuses. Sous sa direction, la coopération devra être forte, encourageante et productive entre ceux qui s'occupent d'agriculture, et l'on peut s'attendre aux résultats les plus heureux pour la classe agricole.

**L'âge, la profession et la religion des Nouveaux Ministres du Gouvernement Fédéral.**—M.

MacKenzie King, 52 ans, Ecos-

sais, économiste, presbytérien; J.-A. Robb, 67 ans, Ecosais, meunier, presbytérien; Ernest Lapointe, 48 ans, Canadiens-français, avocat, catholique; C.-A. Dunning, 41 ans, Anglais, fermier, presbytérien; J.-E.-C. Elliott, 54 ans, Ecosais, avocat, baptiste; J.-P.-A. Cardin, 45 ans, Canadien-français, avocat, catholique; Charles Stewart, 58 ans, Ecosais, fermier, anglican; Robert Forke, 66 ans, Ecosais, fermier, église unie; James Malcolm, 46 ans, Ecosais, industriel, presbytérien; Peter Heenan, 52 ans, Irlandais, mécanicien, catholique; Dr J.-H. King, 54 ans, Ecosais, médecin, baptiste; Raoul Dandurand, Canadien-français, catholique; Fernand Rinfret, 43 ans; Canadien-français, journaliste, catholique; Lucien Cannon, 39 ans, Canadien-français, avocat, catholique; W.-R. Motherwell, 66 ans, Anglo-Irlandais, fermier, presbytérien; W.-D. Euler, 51 ans, Allemand-canadien, publiciste, luthérien; P. J. Véniot, 63 ans, Acadien, agent d'assurance, catholique; P.-J. Sinclair, qui entrera bientôt dans le cabinet, est âgé de 47 ans, Ecosais, fermier, presbytérien.

On n'a pas ces renseignements au sujet du colonel J.-L. Ralston, qui sera ministre de la défense.

**Semaine du miel et du sirop d'érable.**—Au commencement du mois, M. Cyrille Vaillancourt a publié l'avis suivant dans "L'Abeille", organe officiel des Apiculteurs de la province: "Chaque année on organise à Montréal ce qu'on appelle la semaine "Made in Canada". Nous avons cru que nous pourrions, durant cette semaine, faire notre campagne pour le miel et le sirop d'érable. A partir du 9 octobre jusqu'au 16, nous donnerons chez Dupuis & Frère, à Montréal, des démonstrations sur l'emploi du miel et du sirop d'érable à la cuisine. La semaine suivante ce sera au tour de Québec.

"Il est bien entendu que nous ne pouvons pas couvrir toutes les épiceries qui se trouvent dans la ville de Montréal ou de Québec, et si parmi nos amis il se trouve des apiculteurs entrepreneurs qui désirent faire la réclame chez quelques épiciers pour leur propre bénéfice, qu'ils ne se gênent pas. Plus le miel sera annoncé plus il s'en consommera.

"Nous invitons tous nos amis à venir nous rencontrer chez Dupuis & Frère, à Montréal, du 9 au 16 octobre; ou encore du 22 au 29, à la Cie Paquet Ltée, Québec".

Nous sommes donc au milieu de la semaine du miel et du sirop d'érable par le district de Montréal. Et c'est chez Dupuis & Frère que l'on peut assister à des démonstrations fort intéressantes et pratiques sur les diverses manières d'utiliser ces produits.

La région de Québec aura son tour du 22 au 29 octobre.

HOMI  
CH

Le c

Je viens de lire, sur ROISSIAL, un petit tra chambault, l'initiateur, trompe, des retraites fer se de Québec.

Ceux qui me lisent n qu'on leur apprenne ce l'esprit paroissial; ils en de père en fils; ils viver siale comme ils vivent l tout naturellement, san ser. Il ne leur viendrait qu'il en puisse être autr tres milieux.

Dans nos paroisses connaît et on s'aime. O le lien invisible d'une fraternelle. Qu'un malh re ou Baptiste, tout le n fligé et chacun est prêt sacrifices nécessaires po time d'une infortune c'est une grange qui bri apporte quelques pièces ganise une corvée et en la grange est reconstr charité chrétienne vécu en va tout autrement: y règne en maître. C'es eun pour soi d'un féroce

Pourtant le citadin es et se croit aussi bon ca campagnard; sa piété bruyante, plus démonstr sont aussi comme les e nisées en paroisses. Qu cause de cette différen que nous venons de sign doute parce que la lut plus âpre dans les villes, parce que les paroisses trop grandes et que le pas le quart de son moi pagne, au contraire, l ses paroissiens comme ses enfants. Il prend, pa comme à leurs joies, il le cause avec eux, s'intéres les touche. Aussi on Pés me, et dans les difficil qu'on a recours comm à un chef éclairé en qu entière confiance. Le e gne est donc non seul pour tous, mais il est e tous. Une solidarité prêtre et les fidèles, le pa peau. C'est l'union be des volontés dans de cotions et les mêmes effort organismes et les différe paroissiaux ont un m de des choses pour le bien c

Dans toute société b faut une tête. Il en fa famille, c'est le père; il e dans la paroisse, et c'est ei reçoit ses pouvoirs de les reçoit du Pape, lequ Jésus-Christ. On ne sau ter autorité mieux étab

A la campagne, on curé, on le respecte et qu'on trouve en lui la zèle, la science et la boi ance et la modération.

La soumission du b son curé est franche, res le. Ce n'est pas la sour cenaire, encore moins ve; c'est la soumission tuel.

Le bon paroissien ass et quand il en est emp